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Protokoll  

der Jahreshauptversammlung  

der Zweigstelle Lübeck des VDE Region Nord e.V.  

am 10. Februar 2016 im Restaurant Zimberei 

 

TOP 1.1 Eröffnung und Begrüßung 

Herr Kunze begrüßt die Anwesenden. 

Die Tagesordnung wird von den Anwesenden genehmigt. 

Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung vom 11. Februar 2015 wird von den 

Anwesenden einstimmig beschlossen. Das Protokoll wurde auf unserer Homepage 

veröffentlicht. 

TOP 1.1 Berichte über das Geschäftsjahr 2015 

1.1.1 Bericht des Vorsitzenden Prof. Hans-Günter Kunze 

 
Der vorgelegte Tätigkeitsbericht der Zweigstelle Lübeck der VDE Region Nord e. V. 
behandelt die Aktivitäten unserer Zweigstelle. Der Bericht wird anschließend ergänzt und 
abgerundet von den Ausführungen des Hochschulsprechers, des Vortragswartes und des 
Kassenwartes. 

Über alles, was im Landesverband geschehen ist und geschieht, wird auf der 
Jahresmitgliederversammlung der Region Nord e.V. informiert. Der Termin hierfür soll Ende 
April 2016 sein. Details liegen aber noch nicht fest. 

Auf Grund der bei der letzten Mitgliederversammlung vorgenommenen Wahlen hat sich die 
Zusammensetzung des Vorstandes wie folgt verändert:  

1. Als 1. Vorsitzenden wurde Herr Dr. Hans-Günter Kunze wiedergewählt. 
2. Als Kassenwart wurde Herr Kalk wiedergewählt.  
3. Der Hochschulgruppensprecher wird kommissarisch von Herrn Bremer 

wahrgenommen.  
4. Weiterhin wurde Herr Köhn zum Kassenprüfer gewählt.  
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Zur Unterstützung des Vorstandes sind im Beirat tätig: Prof. Dr.-Ing. Roland Baumann,   
Prof. Dr.-Ing. Helmut Bergmann, Herr Henning Böttger, Herr Dipl.-Ing. Ernst Weth.  

Die letztjährige JHV fand am 11. Februar 2015 statt. Seitdem hat der Vorstand und Beirat 
unserer Zweigstelle im zurückliegenden Geschäftsjahr im April, Juli, Oktober 2015 und im 
Januar 2016 in den Räumlichkeiten der Stadtwerke Lübeck GmbH getagt.  

Es wurden traditionell die Aktivitäten der Zweigstelle geplant und vorbereitet. Die 
entsprechenden Informationen über die Veranstaltungen sind ihnen zugesandt worden.  

Die Vorstandssitzungen des Landesverbandes im April, September und November 2015 
wurden besucht. Der Austausch der Aktivitäten in den einzelnen Bereichen der Region Nord 
erweist sich als eine wichtige Informations- und Planungsquelle.  

Hier zunächst einige Informationen aus der Tätigkeit des Landesverbandes: 

Es wurden Exkursionen durchgeführt. Informationen hierzu finden Sie auf der Homepage der 
Region Nord 

Auch 2015 hat es wieder eine Vortragsreihe gegeben, Thema: Datensicherheit, dazu später 
mehr. 

Der Schwerpunkt der Nachwuchsarbeit rankt um das Themenfeld “Rennaktivitäten“, wobei 
Herr Sasson selbst den Schwerpunkt der organisatorischen Arbeit wahrnimmt.  
Herr Lukas Krebs von FH-Kiel wurde auf der letzten JHV zum zweiten Vorsitzenden gewählt. 
Er wird sich zukünftig um die Hochschulgruppen und die Nachwuchsarbeit kümmern. 

Weiterhin wurde der TIB (Technologie- und Innovationszentrum Breitband) als 
Zweigstelle (Flensburg) in Zusammenarbeit mit der FH Flensburg in unseren 
Verband integriert. 
 

Tätigkeiten in der Zweigstelle 

Neben der Planung von Vortragsveranstaltungen und Exkursionen wurde für die aktiven 
Jungmitglieder ein „Bestätigung für ehrenamtliche Tätigkeit“ entworfen. Die jungen Leute 
haben ein Anrecht auf eine derartige Bestätigung und gerade in der ersten 
Bewerbungsphase nach dem Studium sind solche Zertifikate hilfreich. Der Entwurf wurde mit 
der Region Nord abgestimmt. 

Vom 15. Bis 18. September 2015 fand die BMT 2015 in Lübeck statt. Der VDE war hier mit 
einem Stand vertreten. Herr Kunze ist mehrfach dort gewesen und hat so Kontakte zu 
interessanten Personen aus der Zentrale knüpfen können. 

Am 12. und 13.1.2016 fand an der FH-Lübeck eine Werbeveranstaltung statt, gemeinsam 

mit Frau Babiel von MPC Promotionagentur. Am 12.1.2016 wurden 36 Jungmitglieder 

geworben und am 13.1.2016 nochmals 20. 

Das Treffen KOMET der Fachschaften der Medizintechnik fand am 21. Oktober 2015 in 
Lübeck statt und wurde von VDE mit 250 € gesponsert. Im Gegenzug wollten wir hier 
Jungmitglieder werben. Frau Guskow und Frau Buhlmann hatten Werbematerial besorgt. 
Herr Bremer und Herr Kunze waren vor Ort. Auch ein Rennauto von RaceYard war als Eye-
Catcher organisiert worden. Leider sind die Teilnehmer an dem Nachmittag nicht wie es 
geplant war eingetroffen. 
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Mitgliederentwicklung in 2015 

Gesamtverband: 36.111 

VDE Region Nord: 2006  

ZW Lübeck: 345 (von den 2006) 

In 2014 waren es noch 360 Mitglieder, durch Werbemaßnahme 2016 sind es jetzt über 400 
Mitglieder. 

Jungmitgliederbetreuung 

Über die bisherigen und geplanten Aktivitäten der VDE-Hochschulgruppe Lübeck 
wird Herr Bremer später berichten, TOP 1.1.3. 

Exkursionen und Vorträge:  

Näheres dazu dann unter TOP 1.1.2. 

Schlusswort  

Herzlichen Dank an die Stadtwerke Lübeck GmbH, dass der VDE die Räumlichkeiten 
für seine Sitzungen nutzen kann.  

Allen, die für eine Entwicklung der Zweigstelle Lübeck mit ihren Ideen, Anregungen 
und tatkräftiger Unterstützung beigetragen haben, sage ich herzlichen Dank. 

1. Vorsitzender 

Prof. Dr. Hans-Günter Kunze 

1.1.2 Bericht des Vortragsreferenten Herr Dunker und des Vorsitzenden Herr Kunze 

 

Am 26.3.2015 machten wir eine Exkursion zu VisiConsult in Stockelsdorf zum Thema 
Röntgenprüfsysteme. Diese war sehr gut besucht. 

Am 22.4.2015 fand die Vortragsreihe VDE & Fachhochschule statt zum Thema 
Medizintechnik mit drei interessanten Vorträgen über biomedizinische Signale und einem 
Besuch des Labors für medizinische Elektronik mit Praxisvorführungen. 

Eine weitere Exkursion wurde am 2. Oktober 2015 zu SLM Solutions GmbH durchgeführt. 
Thema war hier 3D-Druck von Metallen. 

Eine weitere Vortragsveranstaltung zu VDE & Fachhochschule wurde mit dem Studiengang 
Informationstechnologie und Design vorbereitet, fand dann aber wegen Umbaumaßnahmen 
im zugehörigen Fotolabor nicht statt. 

Am 14. Oktober fand dann die Veranstaltungsreihe Energiewende vor Ort bei den 
Stadtwerken Lübeck statt. Hierzu waren Referenten von der Bundesnetzargentur und Tennet 
eingeladen worden. 



   VDE  

    

 

Bei der Vortragsreihe Internetsicherheit gab es im Vorfeld einige Verzögerungen mit den 
Referenten. Letztlich wurde die Veranstaltung dann am 20. Januar 2016 gemeinsam mit der 
Handwerkskammer Lübeck durchgeführt. Auch hier drei Vorträge zum Thema, Inhalt und 
Vortragsfolien stehen auf unserer Homepage.  

1.1.3 Bericht des Hochschulgruppensprechers  
 
Herr Bremer berichtet über die Aktivitäten der Hochschulgruppe.  

Herr Bremer hat die Betreuung der Hochschulgruppe nur kommissarisch war genommen, da er zurzeit 

seine Abschlussarbeit schreibt. 

Rückblick auf 2015: 

Herr Bremer berichtet von der Werbeveranstaltung am 12. und 13. Januar 2016.  
 
Die Mitglieder der Hochschulgruppe haben an folgenden Veranstaltungen teilgenommen:  

- Besuch der Hannover Messe 

- „Junges Forum“ der Bio Medizintechnik  

- Mitgliederwerbung in der Fachhochschule.  

 
1.1.4 Bericht des Schatzmeisters Herr Kalk 

Der Kassenbericht 2015 wird verteilt und von Herrn Kalk erläutert.  

 
1.1.5 Bericht der Kassenprüfer 
 
Herr Köhn hält den Bericht der Kassenprüfer.  
Es gab bei der Kassenprüfung am 1.2.2016 keinerlei Beanstandungen an der 
Kassenführung und am Kassenbericht. 
 
 
TOP 1.2 Entlastung des Vorstandes  
 
Herr Köhn beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
Die Anwesenden erteilen dem Vorstand mit 5 Enthaltungen die Entlastung.  

 
TOP 1.3 Wahlen 
  
1.3.1 Wahl des / der 2. Vorsitzenden/In 
Es wird Frau Soltau als zweite Vorsitzende vorgeschlagen und von den Anwesenden mit drei 
Enthaltung gewählt.  
 
1.3.2 Wahl des Vortragswartes 
Es wird Herr Dunker als Vortragswart vorgeschlagen und von den Anwesenden mit drei 
Enthaltungen gewählt.  
 
1.3.3 Wahl des Hochschulgruppensprechers 
Herr Priebe stellt sich vor. Er wird als Hochschulgruppensprecher vorgeschlagen und von 
den Anwesenden mit drei Enthaltungen gewählt.  
 
1.3.4 Wahl des Kassenprüfers 
Es wird Herr Hansen als Kassenprüfer vorgeschlagen und von den Anwesenden mit einer 
drei Enthaltungen gewählt.  
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TOP 1.4 Ehrungen 
 
Es wurden die Jubilare bekannt gegeben und die anwesenden Jubilare geehrt. 

Herrn Dipl.-Ing. Michael Gülck 25 Jahre   

Herrn Dipl.-Ing. Christian Lossner 25 Jahre   

Herrn Dipl.-Ing. Ralf Paulenz 25 Jahre   

Frau Dipl.-Ing. Birgit Kuner 25 Jahre   

Herrn Dipl.-Ing. Thorsten Schröder 25 Jahre   

Herrn Prof. Dipl.-Ing. Klaus Abel 50 Jahre   

Herrn Dipl.-Ing. Eberhard Achenbach 50 Jahre   

Herrn Dipl.-Ing. Ernst Weth 60 Jahre   
 
 
TOP 1.5 Verschiedenes 
 
Es wurde der Vorschlag gemacht, die Adresse der Homepage mit in die Einladung aufzunehmen. 

 
 
TOP 2 Festvortrag 
 
Es folgt der Festvortrag „Klimawandel in Norddeutschland – Chancen und Risiken“ durch 
Herr Dr. Andreas Villwock vom GEOMAR Helmholtz- Zentrum für Ozeanforschung Kiel. 
 

 
 
 
Personelle Zusammensetzung des Vorstandes: 
 

1. Vorsitzender ist Prof. Kunze,  
2. stellvertretender Vorsitzender ist Frau Dipl.-Ing. Kerstin Soltau,  
3. Vortragsreferent ist Herr Dunker  
4. Kassenwart ist Herr Dipl.-Ing. Kalk.  
5. Jugendreferent ist Herr Priebe 

 
 
Protokollführerin 
Kerstin Soltau 
 


